

Le verset de la semaine

Reéh

Vous rechercherez le lieu de Sa Présence
et tu y viendras

Les informations ont fait état de terribles catastrophes qui se sont produites en Afrique et qui ont fait des milliers de morts ; à ma stupéfaction, ces nouvelles n'occupent pas une place centrale. Par contre, le fait que des Juifs montent sur le mont du Temple pour y prier fait bien plus de bruit. Que se passe-t-il donc ? Il semble en vérité que les deux événements sont liés l'un à l'autre. Le refus de reconnaître qu'une Présence divine existe dans le monde permet aux hommes de commettre des atrocités. La paracha de cette semaine nous enjoint de venir en ce saint lieu (Deutéronome XII, 5) :

« C'est seulement au lieu qu'Hachem votre Dieu aura choisi d'entre toutes vos tribus pour y situer Son Nom, que vous rechercherez Sa Présence – et tu y viendras. »

La paracha de Dévarim s'est caractérisée par la centralité de la Terre d'Israël ; elle a fait ressortir la gravité de la faute des explorateurs. La paracha de Vaët'hanan se caractérise par la centralité de l'étude de la Thora, culminant dans le rappel des Dix Commandements. La paracha de 'Ekev a traité de la relation étroite entre la Thora et la Terre et notre paracha souligne la centralité du Temple de Jérusalem, la Maison de Sainteté.

La succession de ces parachiyoth retrace le cheminement d'Abraham : il reçoit d'abord le commandement de venir en Eretz Israël ; au terme de cette aventure il est invité à entrer dans l'alliance de Dieu concrétisée par l'alliance de la circoncision. Enfin, la dixième épreuve le conduit au mont Moriah, lieu de la Présence, lieu où un jour sera construit le Temple.

Le verset cité plus haut nous enseigne l'importance du Lieu choisi par Dieu d'entre tous les lieux du monde pour y situer la Résidence de Son Nom. Mais Hachem nous demande de rechercher Sa Présence. Moi, dit-Il, J'ai choisi le Lieu, « Le Lieu qu'Hachem aura choisi d'entre toutes vos tribus pour y situer Son Nom ». Je vous demande de connaître et de reconnaître ce Lieu. « Vous rechercherez le Lieu de Sa Présence. » Et afin de concrétiser la Présence, tu y viendras.

L'homme est requis d'agir dans le monde pour faire exister le bien, pour l'étendre et le rendre plus intense. Mais comment est-il possible de

réussir cette gageure lorsque le monde est plein de scélérats qui ne cherchent qu'à tuer et à détruire ? Cela exige l'aide de la Présence divine. Il faut la rechercher, car Elle existe, mais tu dois la découvrir et alors son influence pourra se manifester dans le monde entier.

N'oublions pas que Maïmonide et pratiquement tous les décisionnaires dans son sillage ont statué que la Présence divine n'a jamais quitté le mont du Temple malgré l'exil.

C'est pourquoi « vous rechercherez le lieu de Sa Présence – et tu y viendras ! »

S.D. Botschko